



## Pulso del Mundo

### Por la Paz

Una vez más la cariñosa invitación del Santo Padre, autoridad y santidad, llamando al rebaño a orar a Dios, a pedir por la paz del mundo.

Todos los fieles que componen la Iglesia Universal deben impetrar del Creador, del Supremo Juez y Omnipotente Gobernador del mundo, la paz tan anhelada en estos momentos de confusiónismo universal.

Hay una nota sobre todo en la carta que el Padre Santo ha enviado al Cardenal Maglione; la que se refiere a pedir por intercesión de la Reina de los Cielos y los Angeles, la restauración de esta paz tan necesaria como conveniente, tan justa como anhelada.

El Romano Pontífice, voz de Cristo, Pastor de los pastores y Rey del Universo, por ser Vicario de Cristo/Redentor, llama a todos los fieles a que acudan al altar de María y en el mes de mayo supliquen reverentemente, con devoción y ardor sincero, a la Madre del Señor, para que reine en el mundo la paz quebrada, perdida, suspirada. Paz en los pueblos, cuando las pérdidas se van haciendo irreversibles; paz entre los hombres, cuando la sangre va regando más campos; paz entre los cristianos, que deben escuchar la llamada de Cristo invitándonos a todos a la concordia, porque El vino a enseñarnos la Ley del Amor y el amor supone comprensión, comprensión, inteligencia y armonía.

Ya se hicieron grandes esfuerzos por el camino de las posibilidades humanas. No solo partieron del Vaticano iniciativas y consejos, llamadas y conjunciones para que el orden se restableciera y fuera posible la armonía. Con el Santo Padre llamaron a esta paz jefes de Estado, figuras de gobernantes de primera categoría, hombres sabedores de las grandes consecuencias y fatales efectos de la guerra y amantes del orden y la paz. Fueron muchos los que clamaron por el orden y por la con-

cordia. Nada se consiguió hasta ahora por el camino de las llamadas humanas. No fue posible un arreglo, cuando las pasiones estaban en su mayor auge, crecían y se desataban con mayor ímpetu.

Y por esto es necesario dirigir las plegarias a quien lo puede todo, a Dios que en un solo instante puede convertir la guerra en tranquilidad bienhechora, restableciendo una paz sobre la justicia.

Pero de una manera especial, pidiendo estas gracias por intercesión de María, «ya que todos los bienes nos llegan por María», mediadora de gracias, algo así como el canal por donde descienden de Dios a los hombres, todos los beneficios hasta la tierra.

«Nuestra alma está llena de gran tristeza, no solo por las desgracias espantosas que pesan sobre las naciones, sino también por los peligros que amenazan a diario a otros pueblos. No hemos omitido ningún medio ni recurso humano para hacer desaparecer estos males. No obstante ponemos toda nuestra esperanza en quien lo puede todo y que tiene en sus manos la suerte de todos los pueblos y la voluntad de sus jefes...»

Así habla el Padre Santo, en esta hora grave de tristeza y peligros, mientras el mundo se debate cada día más confuso entre discordias y terrores, mientras se deja sentir más y más cada hora la necesidad de un restablecimiento del orden y la paz sobre un cimiento de justicia cuando están agotados ya los esfuerzos humanos para conseguir la inteligencia y la concordia.

Si los hombres no se hubieran desviado de las normas divinas, si se ajustaran a las leyes redentoras no ocurrirían estas catástrofes. Solo Dios puede dar un arreglo a esta situación angustiosa y por eso recomienda el Papa las plegarias de todos los fieles, para que por mediación de la que es Reina de los Cielos, nos venga esta gracia si aún es tiempo.

## Ministerio de Industria y Comercio

### Convocatoria de los concursos

Por órdenes de cinco del actual, este ministerio convoca dos concursos para cubrir, respectivamente, cuatro plazas en servicios del Estado entre ingenieros delegados de policía minera y diez plazas en los servicios del Estado entre ingenieros de minas mullidos, excombatientes, «xcaulivos» o familiares de víctimas de la guerra. Los interesados pueden examinar las condiciones de estas convocatorias en el «Boletín Oficial del Estado» del trece del actual.

### Concurso regional de ganados en Sevilla

El pleno de la oficina de la lana del Ministerio de Industria y Comercio en su reunión del 1 del actual ha tomado entre otros acuerdos el de contribuir con la cantidad de 15.000 pesetas al Concurso regional de ganados celebrado en Sevilla del 17 al 21 del corriente.

Esta cantidad será puesta a disposición de la Comisión organizadora del Concurso para la adquisición de reproductores seleccionados de aquellas razas ovinas en que la calidad de su lana y el rendimiento de la misma haga más aconsejable su fomento y mejora.

Estos reproductores se pondrán a disposición del Sindicato Nacional de Ganadería, el que los entregará a las Asociaciones rurales al objeto de formar plantales que puedan servir de base para la mejora de nuestra cabaña.

El destino de tal aportación adopta la modalidad indicada al objeto de que el beneficio alcance la mayor extensión al poner a disposición de los pequeños ganaderos principalmente las positivas mejoras obtenidas con las razas seleccionadas que difícilmente habían de conseguir por sí solas dada la perseverancia que precisaría y costoso que resultaría llegar a tales resultados.

De esta forma los organismos del

nuevo Estado, inspirándose en los postulados de nuestro Movimiento y siguiendo las directrices de nuestro Caudillo orientan su acción a fin de que en éste como en todos los órdenes nuestra Patria alcance el rango que por derecho y tradición le corresponden.

### Archicofradía del Santísimo Sacramento

Con gran esplendor se celebraron en el día de ayer los cultos organizados por esta Hermandad en honor a Jesús Sacramento.

La procesión eucarística para los enfermos e impedidos de la feligresía iba integrada por doble fila de cofrades, insignias de Cofradías, banderas eucarísticas, hermoso Pálio bajo el que el párroco conducía el Pan Angelico, representación de la Academia de Ingenieros, del Excelentísimo Ayuntamiento, la banda de Ingenieros y las Juventudes Femeninas de Acción Católica Parroquial de San Cosme y San Damián.

Las calles recorridas presentaban el aspecto de las grandes solemnidades.

La misa solemne estuvo también a la altura de tan gran homenaje.

Hoy se ha celebrado solemnisimo funeral y misas por los cofrades fallecidos.

Ha recaído para el 1940 y 1941 el cargo de Prior en el hermano don Victoriano Rodrigo.

## Tribunales

Señalamiento para el día 25 de Abril, AUDIENCIA PROVINCIAL. Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Arenda de Duero, sobre intervención de caudales, seguida contra Ireneo Malmonte Nebreda.

FORMA LA CORRESPONDENCIA DE El Castellano DIRIGASE AL APARTADO NUMERO 95

# Concentración de F. E. T. y de las Jons, en Valencia

## Discurso del Presidente de la Junta Política, Sr. Serrano Suñer

De file de 200.000 afiliados al Partido

Valencia. — Ante una multitud que pasaba de doscientas cincuenta mil personas se celebró la magnífica concentración de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Valencia y su provincia. El kilómetro y medio de largo que tiene el magnífico paseo de la Alameda, estaba totalmente cubierto de camisas azules y boinas rojas, disciplinadamente alineados en filas de 54, con un total de ciento cuarenta mil hombres.

A la derecha del paseo y en la explanada adyacente llamada de la Exposición fueron situados los integrantes de los Sindicatos de la C. N. S., que sumaban en total ochenta mil hombres. El lateral izquierdo estaba ocupado por los organizadores de la Sección Femenina.

Fuera de la explanada se concentraban varios miles más llegados a última hora. Para reunir esta enorme masa se han movilizado muy cerca de los dos mil camiones y más de un centenar de trenes especiales, él setenta por ciento de estos, eléctricos.

Para este magno acontecimiento se han congregado 150 banderas de música y más de 4.000 banderas.

En la plaza inmediata al llamado Puente de la Pasarela, fué levantada la tribuna desde la cual pronunciaron sus discursos las jerarquías. A la derecha e izquierda de esta tribuna habían otras dos de menor altura para las autoridades, representaciones militares, religiosas y civiles.

Detrás de las tribunas y a modo de dosel un enorme escudo imperial sobre el cual, plinado en oro, aparecía el anagrama de la victoria, orlado por dos ramos de laurel.

La tribuna de la derecha de la presidencia estaba ocupada por varios generales y autoridades militares de la plaza.

En la tribuna de la izquierda, las autoridades civiles de la ciudad y de la provincia, autoridades eclesiásticas y jerarquías del Movimiento y varios periodistas de Madrid.

También asiste una representación del fascio italiano y otra del partido nacional-socialista alemán. A las cinco menos cuarto llegó el señor Serrano Suñer en coche descubierto acompañado del jefe provincial, Rincón de Arellano. A su llegada fué interpretado el Himno Nacional.

Sin descender del Auto, el señor Serrano Suñer pasó revista a las formaciones, entre grandes vitores al Generalísimo. Seguidamente ocupó la tribuna presidencial.

Ocupan esta tribuna, junto con el señor Serrano Suñer, el capitán general de la tercera región militar, general Aranda; la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, a la que acompañaba la delegada provincial, Aurora de Saynat, los consejeros nacionales Miguels Primo de Rivera, José María Alfaro, Manuel Valdés y Dionisio Ridruejo, el director general de Seguridad, conde de Mayalde; el jefe provincial de Valencia, Rincón de Arellano y el alcalde de la ciudad.

A continuación inicia el discurso del consejero nacional don Miguel Primo de Rivera, después del jefe provincial, que expresa la adhesión del partido al Jefe del Estado.

El señor Primo de Rivera dijo: «Soy hermano de José Antonio y el último camarada que le acompañó hasta su muerte. Comprendéis, pues, los sentimientos de mi alma». Y añadió: «España no nos puede gustar todavía, pero la Falange seguirá inexorablemente su camino, bajo el mando seguro del Caudillo. Con el mismo espíritu de los primeros días, vamos a recuperar a España. Con el trabajo y la lealtad ganaremos la paz, lo mismo que hemos ganado la guerra».

A continuación habló el consejero nacional señor Ridruejo. «Camaradas de la camisa azul y de la boina roja, gentes del pueblo de Valencia; aquí, bajo el sol, ha venido a plantarse una vez más, el campamento nacional-sindicalista. Alguien querrá decir que este acto es parecido a otros

que murieron para nunca más volver. Nosotros no juntamos a la gente para que nos diga lo que quiere, ni para pedirle votos o actividades fugaces y sin sentido. Nosotros reunimos aquí doscientos mil hombres, porque ya sabemos lo que quieren. Y porque estamos dispuestos a mantenerlos en línea de combate para realizar la revolución que España necesita».

Continuó así: «Tenemos la obligación de advertir, y saber que dentro y fuera de nosotros, está empezando a cundir el desaliento pero no estamos dispuestos a ser empresarios del desaliento de nadie. También nosotros tenemos incomodidades y disgustos, y sabemos que no todo lo que hay en España, está incorporado a nuestros designios políticos. Pero no nos importa. Una revolución es obra dura y de constancia».

Hay en España un poder firme, capaz de garantizar la continuidad de la vida española y capaz de resolver los problemas más urgentes y angustiosos. Pero esto no basta. En estos momentos de tránsito todos tenemos misiones fundamentales que realizar. Tenemos todos que emprender valientemente la tarea que nos corresponda. Ni aún en el trance en que parezca que vamos a morir se puede perder la confianza. La empresa de la Falange es larga y difícil. No os asustéis. En cinco, en diez, en veinticinco años tenemos que hacer la unidad española y justificarla revolucionariamente. La unidad no admite componendas. Nunca se ha conseguido la unidad con procedimientos débiles. La unidad se consigue alzando una bandera y arrollando al que se oponga a su paso, y poniendo sobre él que la acepte y el que no la acepte la voluntad de nuestra Falange».

Añadió: «Necesitamos profundamente esa unidad y darle sentido e instrumento. Por eso, nuestro segundo grito es el de «Justicia». Queremos justicia para hacer frente a los que especulan hablando de nuestra revolución nacional sindicalista. Estamos dispuestos a no respetar a todos esos capitanes Araña que botan todas las barcas de la conspiración y se quedan en el puerto, mientras las galeras toman rumbo al naufragio».

Terminó así: «Estáis esperando la voz de Serrano Suñer, primera jerarquía de la Falange después de nuestro Caudillo, no sólo porque lo es, sino porque representa la vocación política de nuestra Falange y porque sabemos que puede atreverse a decir lo que yo os digo: aquellas palabras de José Antonio: «Nosotros no vamos a engañaros, no podemos engañaros, porque somos jóvenes, pero si esto sucediese, si os engañásemos, algún árbol quedaría en vuestras llanuras, alguna sogá quedaría en vuestros deslaves; ahorcados sin misericordia. La última orden que yo daría a nuestros camisas azules es que nos tiraseis de los pies, para justicia y escarmiento».

[Viva Franco! Arriba España! Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

### Discurso del Sr. Serrano Suñer.

Valencia.—El presidente de la Junta Política señor Serrano Suñer, comenzó su discurso dirigiéndose a los camaradas «de la Falange de Valencia, diciéndoles que no venía a hacer un discurso de tonos retóricos ni a realizar una especulación electoral, sino que venía con función de mando, a dar a las falanges, que son milicia, la consigna y el orden».

Explicó el sentido de las concentraciones como fiesta comunitaria de la unidad decretada en abril de 1937; unidad política,

moral y religiosa. Unidad geográfica y unidad de clases. Unidad en el hombre y entre los hombres de España. Unidad por la que murieron los jóvenes de España, y en cuyo nombre y en el nombre sagrado de España y en nombre de cuantos desde siglos murieron por la grandeza y por la libertad de la Patria, la exigió Franco.

Sigue diciendo cómo la unidad estaba hecha por los hermanos muertos en la cautividad en la zona roja y por los caídos con heroísmo y gloria en los campos de batalla, antes de que se promulgara en las páginas del «Boletín Oficial del Estado». Franco, en su decreto, no hizo más que rubricar lo que la sangre de nuestros muertos había legislado.

Añade que, justamente por este orden, los que atentan contra la unidad, cometen un delito de alta traición. Reconoce que la unificación tiene enemigos. Unos deliberados y de mala fe y otros que se oponen de buena fe por obcecación. Se oponen de mala fe a la unidad los que buscan una postura personal y traen el encuentro y la discordia entre los hombres de la Falange, discutiendo la actitud en que cada uno estuvo con respecto a las exigencias del cumplimiento del deber. Son los que creen que al cumplir las consignas del mando, hicieron algo más que cumplir con su deber».

Otros—sigue diciendo— intentan con buena fe, rebajar el crédito de Falange, olvidando que ella es, por decisión del Caudillo el instrumento político del Estado. A estas gentes que sacrificando convicciones y sentimientos de orden sustantivo, admitieron honradamente convicciones y exigieron respeto para un régimen que desahuciaba al Crucifijo de las escuelas y de las gradas de la justicia, que arrancaba la Cruz de los cementerios y expulsó la imagen de Cristo y sobre todo, abrió con los estatutos el cauce de todas las traiciones a la integridad y al ser de la Patria; a todos estos tenemos derecho a decirles que los que soportaron todo aquello cometen delito de alta traición cuando no transigen, o atacan, o hacen guerra solapada a la Falange que fué el instrumento político de la nueva España, que ha restaurado todo aquel inmenso desgarrón inferido al cuerpo sangrante de la Patria. (Este pasaje del discurso del ministro de la Gobernación es grandemente ovacionado.)

Dice a continuación que sería el más absurdo pretexto y el más pueril de los legitimismos este que en ocasiones quiere formularse en torno a personas y cosas que se definieron como contingentes y ocasionales. Y que es inadmisiblemente el que los que cuando la Falange hacía su recluta para la muerte y preparaba el clima heroico que hizo posible el Alzamiento y la consideraron solamente como una fuerza de choque, se irritan ahora al ver ganado el suelo de la Patria y presenciar cómo la Falange, otra vez, resiste a ser instrumento benéfico que defiende esos intereses parciales. (Aplausos.)

La verdad es—sigue diciendo— que se podrá conocer a la Falange perseguida o circunstancialmente vencida. Pero nadie la conocerá jamás actitud doméstica y extendiendo la mano en actitud mendicante. La Falange que bañó la tierra de España, permanecerá fiel a su doctrina y al pensamiento de José Antonio que la fundó y murió por ella, y para lograr una Patria libre, con justicia y con amor para todos los españoles. (Aplausos.)

En torno a este grande y permanente afán de la Falange, buscando la unidad por las vías resueltas del mando y de la verdad, está este equipo que pasa la bandera de la revolución nacional y a su lado los grupos singularmente heroicos de este viejo Requeté popular que defendió a España en todos los tiempos de guerra y que nada tiene que ver con gentes que bajo los símbolos gloriosos del Requeté, encubren la peor y la más turbia de las mercaderías.

Y están con nosotros unidos en nuestros mismos propósitos, los núcleos católicos mejores del país, porque nosotros sin el catolicismo no entendemos a España. Porque España es católica y tenemos conciencia de que estos jóvenes muertos en los campos calientes de España durante la guerra de liberación, han sido apóstoles armados de la fe de Cristo, y no con palabras nuestras, sino con palabras de un gran Pontífice, podemos decir que los caídos en la guerra de España por Dios y por la Patria, son mártires de la fe. (Aplausos.)

Terminó exigiendo un juramento de fidelidad a la doctrina, al mando y al propósito por encima de todas las resistencias, ya que no puede olvidarse que el sol que alumbró el destino de la nueva España, ha tenido que alzarse entre nubes de pólvora y de sangre para rasgar las de oprobio y de ignominia que durante tantos años envolvieron al Estado sin horizontes y grandezas. (Gran ovación.) Terminado el discurso del señor Serrano Suñer, se cantó el «Cara al Sol» que es coreado por el público brazo en alto.

Seguidamente tuvo lugar el desfile que resultó muy brillante.

Al final se interpretaron los Himnos del Movimiento, que fueron coreados con entusiasmo por todos los asistentes, y por último, el Nacional.

Al terminar éste, el presidente de la Junta Política y ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, dió las voces de rigor y pronunció las siguientes palabras:

«Camaradas: Recordemos a todos los Caídos en el nombre glorioso del Fundador de la Falange: José Antonio Primo de Rivera!»

Y la muchedumbre allí congregada contestó con un unánime «¡Presente!»

El desfile terminó a las 10 y 20 de la noche.

A continuación en la misma Plaza del Caudillo hubo una magnífica exhibición de fuegos artificiales y, finalmente, ardió un castillo de fuegos de artificio, en cuyo centro figuraban el yugo y las flechas y el nombre de Franco repetido tres veces, que el público ovacionó frenéticamente.

## Patronato para el Fomento de los Archivos, Bibliotecas y Museos Arqueológicos

El martes, 23 del corriente, y con el fin de solemnizar debidamente el día de «La Fiesta del Libro», ofrecerá este Patronato una solemne misa de Requiem en sufragio del alma de Miguel de Cervantes y de las de cuantos escritores murieron en la defensa de nuestro glorioso Movimiento Nacional, misa que se celebrará en la iglesia del Convento de los RR. Carmelitas, a las once y media de la noche.

A continuación de tan piadoso acto, tendrá lugar, merced a la valiosa cooperación del Claustro de Profesores, de nuestro Instituto Nacional de enseñanza media, una sencilla fiesta cultural en el aula número 1, de este Centro. En dicho acto, disertará sobre temas propios de la festividad, el catedrático don Eloy García de Quevedo.

El Patronato y Claustro de Profesores tienen el honor de invitar a estos actos a todas nuestras dignas autoridades de un modo especial, a los alumnos de ambos sexos de los diversos centros docentes de nuestra ciudad.

P. A. del C. Patronato, el secretario, Ismael G. Rámila.

## El sorteo Pro-Ciegos

En el sorteo de los cupones Pro-Ciegos, verificado anoche día 20, resultó premiado el número 102.

Adquiriendo el cupón Pro-Ciegos se contribuye a una obra patriótica.

La Sección Femenina entiende que uno de los principales problemas de España es la vivienda; por eso ofrece su colaboración abnegada al Instituto Nacional de la Vivienda, ordenando a sus afiliadas la propaganda y ayuda a ese Instituto.

Algo de Toros

La novillada de ayer

Con una tarde propia de toros, y una entrada poco en armonía con el cartel anunciado, en el que figuraban tres figuras de la novillería, dos de ellas conocidas en Burgos, se dió la novillada segunda de la temporada que presidió don Demetrio Rodríguez.

Los novillos de Villarreal dieron juego, excepto el que rompió plaza, que se mostró muy reservado, y Joselito de la Cal hizo filigranas para fijarle, sin conseguir lucimiento. Banderilleó al son de la música y luego con la franeta derrochó arte y valor, recibiendo al asado dos rodillas en tierra, oyendo aplausos; siguió con otros pases y alzó un pinchazo y una entera de la que ruede el novillo sin puntilla. Aplausos y salida a los medios.

José Neila, que venía precedido de gran cartel en Madrid, no demostró clase y quedó en último plano. A su primero le dió tres verónicas y remató con media que se aplaudió. Intervienen Luis Díez y Joselito de la Cal y también son aplaudidos.

Neila da pases incoloros, con la fincheta, y con el estoque un pinchazo y una estocada ladeada, y descabella. El tercero de la tarde, a cargo de Luis Díez y su cuadrilla, sale enterándose de lo que es la plaza y le recibe Luis con siete verónicas, con los pies clavados en tierra, oyendo a cada lance oídos y aplausos. Joselito lancea por chincelinas y se le aplaude. Neila, por no ser menos, veroniqua sin lucirse.

En el tercio de banderillas intervienen el matador, que pone un buen par de castigo que se apau de repite con medio y es derribado, con rotura del chaleco. Después de brindar al presidente, lo hace el señor gobernador civil, que ocupa el palco inmediato a la presidencia y se va al de Villarreal, al que da un pase por alto, con los pies clavados, naturales rodilla en tierra, pase de muleta de mano y pincha sin soltar juego una entera algo ladeada, y descabella al primer golpe, por lo que corta orejas, da la vuelta al ruedo y saluda desde los medios.

Joselito de la Cal, que desea dejar bien puesto el pabellón en Burgos, donde tiene tantos adeptos, recibe al cuarto de la tarde con seis verónicas que hace que las palmas echen humo. Interviene con la capa Luis Díez, que también es aplaudido. Los banderilleros de la Cal, que son su primo Gregorio, La Plaza y Linares pasean con brevedad y estilo.

Joselito brinda desde el centro, d epases, dos rodillas en tierra, sigue con pases de todas las marcas, que se aplauden y en cuanto puede pincha y da una entera hasta mojarse los dedos en sangre del asado, de la que ruede sin intervención del puntillero. Ha sido la estocada de la tarde, por lo que la presidencia le concede las orejas, a petición del público, da la vuelta al ruedo y saluda en el centro.

Neila, en su segundo es aplaudido al veroniquar y es volteado sin consecuencias. Brinda desde el centro pero su labor no es del agrado del respetable. De una estocada ladeada cae el novillo. (Silencio).

El sexto es recibido por Luis Díez con seis verónicas, repite con otras y recibe gran ovación. Joselito intervino también con el capote y con lucimiento. Parean bien Torero y Rosales, que han estado toda la tarde trabajando.

Luis se lleva al asado al centro, donde trata de ejecutar la faena, pero el novillo no se presta para el lucimiento. Con el estoque da un pinchazo en la misma cruz, que hace que el novillo caiga a la arena dispuesto para el arrastre. El novillero escucha otra ovación.

Terminada la lidia de los seis novillos salen al ruedo los diminutos artistas, que ya en el despejo fueron aplaudidos. Paulino Merino, «El Barberillo de la Paloma», (apodo bonito para torero) se las entienda con «Profesor», nombre del becerra, y le veroniqua con arte, no fallándole valor. Sus compañeros «Canitas», «Tachiras», Gabiñondo y «El Titi», sueñan de vez en cuando sus capotes, y todos son aplaudidos. Los banderilleros postean con los palillos y clavan como pue den.

El barberillo coge los trastos de matar y brinda a la presidencia y a don Perfecto Ruiz, que ocupó una barrera; se va a «Profesor» tranquilo y confiado, y da el primer pase rodilla en tierra, como los buenos. Sigue con pases bonitos, maneja con arte la izquierda y en cuanto cuadra el becerra le alza media que se aplaude y descabella, siendo aplaudido.

En la lidia del becerra dirigieron

a los muchachos los tres matadores y el Chico de la Plaza. Resumen: El público ha salido de la plaza muy satisfecho. El ganado de Villarreal ha cumplido y lo único malo ha sido la entrada. Nota.—Se verja con gusto, ya que Joselito de la Cal y Luis Díez han quedado tan bien, una novillada mano a mano. Ahora la Em presa tiene la palabra. Q. RADA.

Teatro Principal

El sábado y el domingo ha actuado un espectáculo de variedades, si no tan selectas, como el cartel anunciado aseguraba, por lo menos entretenidas y agradables. Con titulan lo principal del programa el especialista en canciones andaluzas Carlos Vianor, los Chimberos (antiguos Bocheros), conocidos y admirados de nuestro público, que siempre les aplaude con la máxima simpatía, y los «Hermanos Díaz», acróbatas magníficos entre cuyos trabajos produce verdadera sensación el titulado «La escalera de la muerte». Aparte estos números merecen citarse también los formados por la cancionista Adelita Vianor y la bailarina Harlema.

Droguería NIEVA Perfumería

Grandes existencias de rosa y artículos de limpieza en general. Plaza de Vega

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Se encarece a los camaradas hijos de sindicados en las C. N. S. que valiéndose de esto solicitaron el uniforme, se presenten mañana día 25 en el Pafio de la Casa del Cordón. —(o)— Todos aquellos camaradas de ambos sexos pertenecientes a la Organización Juvenil que carezcan de uniformes siendo hijos de sindicados en la C. N. S. se pasarán por nuestras oficinas en las horas laborales para llenar la correspondiente solicitud. —(o)—

PIESTAS DEL LIBRO.

Como consecuencia de la disposición del Ministerio de Educación Nacional trasladando al domingo día 28 la celebración de los actos con motivo de la Fiesta del Libro, la Delegación Provincial de O. J. aplaza para el próximo domingo a las once y media el acto de la afirmación cultural que había organizado. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. EL DELEGADO PROVINCIAL.

Oposiciones

Obligación rápida de documentos en toda España. Despecho asuntos Centros Oficiales y Tribunales, Estancos y Loterías. SANTOR, Serrano, 7, MADRID.

Guía Profesional

F. Urraca Oculista del HOSPITAL DE BARRANTES CONSULTA PARTICULAR DE 11 A 2 Y DE 3 A 5 LAIN CALVO, 18 — Teléfono, 1311 GRATIS A LOS POBRES

C. Arangüena García-Inés del HOSPITAL DE BARRANTES Aparato urinario y piel GALVO SOTELO, 5. TELEF. 1384 Consulta de 1 a 2 y de 4 a 5

Moisés Arroyo ENFERMEDADES DE LA RIBLA Y VENEREAS PLAZA DE PRIM, 24 TELEFONO, 1264 Consulta: de 11 a 2 y de 4 a 7

G. BANUELOS OCULista DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD Consulta particular de 11 a 2 y de 3 a 5 PLAZA MAYOR, 67, 1.º TELEFONO 1269

No ha variado la situación en Narvik

Prosigue el avance alemán en Noruega.—Las posiciones inglesas de Namsos, bombardeadas.—Un destructor británico, alcanzado, dos transportes hundidos y dos submarinos destruidos.—Otro comunicado alemán da cuenta del hundimiento de un destructor polaco y de un crucero británico y de graves averías sufridas por otro.—Las fuerzas aéreas británicas prosiguen sus bombardeos sobre los aeródromos alemanes en Noruega.—Lo que dice el comunicado noruego.—En Alemania desmienten las supuestas victorias anglo-noruegas y dicen que los ingleses se abstienen de todo intento de desembarco en Narvik.—Holanda, por la neutralidad.

Comunicados oficiales de guerra. Berlín.—El día 21 de abril ha sido de nuevo atacado Narvik por la flota enemiga sin que haya habido intentos de desembarco en la región ocupada por las tropas alemanas. Las fuerzas alemanas, acantonadas cerca de Trondheim, han ocupado puestos importantes para la marcha de las operaciones sin que en ninguna parte se hayan producido combates de importancia. El botín capturado en la región de Bergen, ha aumentado con cierto número de cañones modernos y considerable cantidad de material de guerra.

Por tierra se han restablecido las comunicaciones entre las tropas alemanas que ocupan la región que se extiende desde Oslo, hasta Stavanger por Cristianсанд. Las tropas alemanas que actúan en la región de Oslo y que progresan en dirección Norte y Noroeste, han encontrado y rechazado algunos destacamentos noruegos. En el curso de esta acción las fuerzas alemanas han tomado Gjøvik y Lillehammer, así como las alturas de Lundeheide, infligiendo fuertes pérdidas al enemigo. Nuestras escuadrillas de aviones se opusieron eficazmente a toda tentativa de desembarco hecha por los ingleses en los alrededores de Namsos, destruyendo con sus bombas las posiciones ocupadas por el enemigo y las instalaciones ferroviarias. Un destructor británico fué alcanzado por las bombas y dos barcos de transporte resultaron hundidos.

A pesar del mal tiempo, la aviación alemana continúa colaborando para romper la resistencia enemiga al Norte de Hamar, destruyendo sus comunicaciones con la retaguardia. Ha sido descubierto el arsenal de suministro a la guarnición de Oslo, con gran existencia de municiones que aseguran los aprovisionamientos. Continúa la vigilancia de los submarinos en el Skagerrak y en el Kattegat, habiendo destruido dos sumergibles enemigos. Los astilleros noruegos en Horten han reanudado sus trabajos. Nuestros aviones continuaron su labor de reconocimiento en aguas de Narvik en la costa occidental de Noruega y zona septentrional del mar del Norte.

Los aviones británicos atacaron el aeródromo de Alborg, sin causar daños personales ni materiales. Han sido derribados tres aviones ingleses y otro aparato británico fué derribado durante la noche en la costa alemana.

En el frente occidental sin acontecimientos dignos de interés. Aviones alemanes llegaron en sus vuelos de exploración sobre Francia hasta Burdeos. Durante el día fueron derribados dos aviones franceses y dos ingleses en una serie de combates. Tres aviones alemanes no han regresado a su base. Uno tuvo que aterrizar en Suiza por falta de gasolina.—Efe.

París.—Actividad de nuestras patrullas al Norte del Mosela. En lo que se refiere a Noruega, el comunicado oficial británico dice: En la jornada del día 20, fué considerable la actividad enemiga sobre Namsos, cuya ciudad sufrió daños de importancia, por numerosas bombas arrojadas. La pérdida de los aliados fué una canoa británica que naufragó. No se ha registrado ninguna víctima entre las tropas británicas.—Efe.

Dice la Agencia Havas. Londres.—La Agencia Havas dice que las pérdidas entre las fuerzas británicas de Noruega por los ataques aéreos han sido nulas o muy reducidas; que la moral de las tropas noruegas se mantiene muy elevada y que continúan estas sosteniéndose en las líneas de defensa del lago Miont y que igualmente sigue resistiendo la pequeña guarnición del fuerte de Hegre.—Efe.

Chamberlain no hablará mañana. Londres.—Se anuncia que concontrariamente a lo anunciado, Chamberlain no hablará mañana en la Cámara de los Comunes.—Efe.

Lo que llevan volado los ingleses sobre Alemania. Londres.—Según informan en los centros oficiales, los aviones de bombardeo ingleses han cubierto 800.000 kilómetros de vuelo sobre Alemania desde el comienzo de la guerra.—Efe.

Holanda por su neutralidad. Amsterdam.—El presidente del Consejo en un discurso radiado ha declarado que por miedo excesivo a una violación de Holanda, se observan algunas tendencias para que este país pague con los beligerantes. Tal pensamiento debe ser rechazado, pues la intención del pueblo holandés no es otra que la de conservar su neutralidad.—Efe.

Noticia tendenciosa desmentida

Berlín.—La princesa danesa Margarita, sobrina del Rey de Dinamarca, ha manifestado en París a un colaborador de «Le Journal», que los daneses no capitularon ante los alemanes sin oponerse por las armas, sino que por el contrario un solo regimiento de Jutlandia tuvo mil docientas bajas en un combate con los alemanes. En los medios alemanes se dice que la noticia es tendenciosa y su mejor mentís se encuentra en el informe oficial danés, según el cual el ejército de Dinamarca solo ha tenido doce muertos.—Efe.

Noticia desmentida

Tokio.—En el Ministerio de Negocios se desmiente la noticia según la cual el Japón, de acuerdo con los Estados Unidos pensaba mantener el statu quo en las Islas Aleutianas. La noticia carece de todo fundamento. Las declaraciones del ministro del ramo no obedecen a ningún contacto con terceras potencias.

Stavanger, bombardeado

Londres.—El Ministerio del Aire comunica que ha sido nuevamente ametrallado el aeródromo de Stavanger por aviones ingleses. —La Agencia Havas dice que durante la última noche fueron lanzadas grandes bombas sobre dicho aeródromo. Los aparatos alemanes fueron ametrallados y destruidos. Los aviones británicos regresaron todos a sus bases.—Efe.

Comentarios de la Prensa británica

Londres.—La Prensa inglesa se ocupa de la situación en Noruega después del desembarco aliado, de la actitud de Italia y de las nuevas conversaciones de Londres y Moscú para un acuerdo comercial. La Prensa deduce la gran importancia de las operaciones en la región de Trondheim por el hecho de que los alemanes defienden la ciudad con las grandes obras que están construyendo. Por lo que se refiere a Italia subraya la Prensa el deseo de los Gobiernos de Londres y París de mantener buenas relaciones con Italia, a la que recuerdan que su situación geográfica le sería desfavorable en una guerra con los aliados.—Efe.

Vapor holandés hundido

Amsterdam.—El vapor holandés «Berlinsse» se ha hundido cerca de la costa noruega. Se ignora si ha sido torpedeado. Sus 18 tripulantes se han salvado. Efe.

Un crucero hundido y otro obligado a encallar

Berlín.—El alto mando alemán del ejército alemán comunica que un submarino ha hundido a un destructor polaco cerca de las Islas Seiland. En Andalsnes ha sido hundido por la aviación un crucero inglés y además, otro, obligado a encallar en la playa a causa de las graves averías recibidas. Efe.

Base atacada por los ingleses

Londres.—La aviación inglesa ha atacado durante la noche la base de Alborg. El ministerio dice oficialmente que los daños han sido importantes, habiéndose provocado varios incendios en el aeródromo. Un avión británico no regresó a su base.—Efe.

La situación de Narvik

Berlín.—La situación en Narvik, según las últimas noticias, no ha experimentado variación alguna. Los ingleses se abstienen de todo intento de desembarco. Por el momento no se registra la presencia de fuerzas navales británicas en aguas próximas al puerto. Los medios alemanes desmienten la noticia de victorias anglo-noruegas y especialmente la relativa a la llegada de tropas británicas a las proximidades del lago Mjøensa y a la toma de Hamar. Esta última ciudad fué ocupada por los alemanes que avanzan hacia el Norte y la han dejado muy detrás del frente. Hasta el momento, las tropas británicas y noruegas no han sido encontradas en ninguna parte. Los avances siguen sin detención, ocupándose todos los objetivos militares.—Efe.

Comunicado oficial noruego

Estocolmo.—Según un comunicado oficial del ejército noruego las tropas británicas operan contra las alemanas al Norte de Oslo. Se afirma en Estocolmo, por otra parte, que los ingleses han recuperado Hamar, noticia no confirmada y que tiene que ser acogida con toda clase de reserva. Sin embargo, parece cierto que las fuerzas aliadas compuestas por unidades de tanques y motorizadas, han establecido contacto al Norte del lago Mjøensa, zona en la que está situado Hamar. Se cree que las fuerzas británicas han llegado a esta región después de una rápida marcha desde Andalsnes y Laerdal. Los alemanes han efectuado diversos intentos para cortar las comunicaciones entre la primera localidad citada y Dombås en la línea ferroviaria situada a unos 80 kilómetros al Sur de la costa. En el sector de Trondheim, una columna mixta de fuerzas británicas y noruegas, avanza al parecer a Gjøving, punto situado a unos 40 kilómetros de la costa. Informes recibidos en Estocolmo, dicen que la mitad de la población de Trondheim, unas treinta y cinco mil almas, ha sido evacuada hacia el interior. Otros informes aseguran que en el sector de Narvik se encuentran cercados unos tres mil alemanes.—Efe.

Aviones alemanes sobre la frontera sueca

Estocolmo.—La Agencia Havas comunica que tres aviones alemanes volaron ayer tarde sobre la frontera sueca. Un avión sufrió el fuego antiaéreo y otro fué alcanzado por la Deca en Moelndal. Los otros dos también sufrieron el fuego aéreo cerca de Goteborg.—Efe.

Medidas del Gobierno finlandés

Helsinki.—El Gobierno finlandés va a recompensar a los carelianos evacuados que perdieron sus bienes, con bonos del Estado. —Las primeras unidades de la flota soviética han llegado a Hangö, puerto arrendado por treinta años para el establecimiento de una base naval soviética.—Efe.

Por miedo a las inundaciones

Cincinnati.—Miles de personas se disponen a evacuar los distritos de la ribera de Ohio, que aumenta su nivel en doce centímetros por hora.—Efe.

Espías detenidos

Bruselas.—La policía ha detenido en Malinas a cuatro extranjeros que trataban de hacerse con informes concernientes a la defensa nacional.—Efe.

Base atacada por los ingleses

Londres.—La aviación inglesa ha atacado durante la noche la base de Alborg. El ministerio dice oficialmente que los daños han sido importantes, habiéndose provocado varios incendios en el aeródromo. Un avión británico no regresó a su base.—Efe.

La situación de Narvik

Berlín.—La situación en Narvik, según las últimas noticias, no ha experimentado variación alguna. Los ingleses se abstienen de todo intento de desembarco. Por el momento no se registra la presencia de fuerzas navales británicas en aguas próximas al puerto. Los medios alemanes desmienten la noticia de victorias anglo-noruegas y especialmente la relativa a la llegada de tropas británicas a las proximidades del lago Mjøensa y a la toma de Hamar. Esta última ciudad fué ocupada por los alemanes que avanzan hacia el Norte y la han dejado muy detrás del frente. Hasta el momento, las tropas británicas y noruegas no han sido encontradas en ninguna parte. Los avances siguen sin detención, ocupándose todos los objetivos militares.—Efe.

JOSE CARAZO CALLEJA del HOSPITAL DE BARRANTES PARTOS Y GINECOLOGIA DIATERMIA Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 Calera, 13, 3.º. Teléfono 1372 Dr. Muñoz Casas Director del Dispensario Antivenéreo Enfermedades de la Piel y Venéreas Diatermia de Onda Corta Consulta, de 11 a 2 ALMIRANTE BONIFAZ, 13, 1.º CLINICA DENTAL BUENAS MOMANES Y SOBRINO BUENAS MOMANES CONSULTAS: De 11 a 2 y de 4 a 8 ESCOBON, 2 y 4 DR. ARIAS Cirugía general y urología Enfermedades del riñón, vejiga, mal de piedra, incontinencia de orina, próstata, impotencia, etc. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 y horas convenientes Tel. 2218. Victoria, 9, 2.º Burgos

LA SEÑORA D.ª Vicenta Ortega Arcos falleció en Ros el día 21 de abril de 1940, a los 75 años de edad habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S. (Q. E. P. D.) Su esposo, don Ignacio Arcos Tajadura; hijo, don Enrique Arcos Ortega (cura párroco de Ros); hermanos políticos, sobrinos y demás familia. Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones. Burgos 22 de abril de 1940.

PARA LA PROXIMA TEMPORADA LA SASTRERIA



dispone de un gran surtido en géneros de calidad Véalos antes de encargár su traje. Calle Santander, 22.-BURGOS.

DEPORTES

La derrota del Madrid en Chamartín reduce la lucha a sevillanos y "aviadores"

Victoria a «domicilio» del Athletic bilbaíno.—Triunfan Celta, Racing, Español y Sevilla

Primera División

RESULTADOS

Sevilla F. C. 2; Barcelona 1. Celta de Vigo 1; Athletic-Aviación 0. Madrid F. C. 0; Hércules 1. Valencia F. C. 3; Athletic de Bilbao 4. C. D. Español 5; Betis Balompíe 0. Racing de Santander 1; Zaragoza F. C. 0.

CLASIFICACION

Table with 3 columns: Team, Goals, Points. Lists teams like Sevilla, Athletic-A, Madrid, etc.

COMENTARIOS

¡Que si pesó Balaidos para el Athletic-Aviación! Derrota mínima pero que viene a complicar las cosas en forma alarmante, si bien esa victoria del Hércules sobre el Madrid reduce el número de aspirantes.

Que el Celta—a pesar de salir victorioso—«sudó» para triunfar, lo demuestra la necesidad que de puntos sentían ambos onces. El Celta para descender y al Athletic por el mismo motivo, pero de la cabeza. Se impuso el terreno y la «furia» galega.

El resultado sorpresa es el de Chamartín. Dejarse vencer un Madrid con serias aspiraciones al Campeonato es incomprensible. Sin em-

bargo, lesionado Souto a los pocos minutos del comienzo, hubo que introducir una serie de cambios en los «sevillanos» que no consiguieron otra cosa que desmoralizarse. Única explicación al triunfo alcantino.

El Barcelona pudo haber dado un disgusto al Sevilla en el propio Nervión. Porque sabido es que los sevillanos no tienen línea media desde hace tiempo y por lo visto ayer se manifestó bien a las claras.

Athletic de Bilbao y Español, en puestos intermedios ambos, no hicieron más que salir del paso, como puede observarse en ese 5-0 de Sarriá.

El Racing se acuerda de vencer ahora que no hay remedio. Así el Zaragoza, «el once fenómeno» de la primera vuelta, no ha podido ni siquiera vencer al colista. Y conste que la situación de los «maños» no es nada desahogada...

Segunda División

Victorias del Cádiz y Real Sociedad

RESULTADOS

Cádiz F. C. 2; Deportivo de la Coruña 1. Real Sociedad 3; Murcia F. C. 1.

CLASIFICACION

Table with 3 columns: Team, Goals, Points. Lists teams like D. Coruña, Cádiz, Real Sociedad, etc.

Duro encuentro el de Cádiz. Venciendo los locales, se sitúan a escasa distancia y con mejor calendario y «goal average» que los coruñeses.

La Real Sociedad se decidió a no dejar escapar la última y decisiva ocasión de sacar algún punto y derrotó con facilidad a los murcianos.

Ya se deja entrever el futuro. Primera División...

OFF-SIDE.

Venta de vinos

La Sociedad de Labradores de Quel (Logroño), pone a la venta 70.000 cántaras de vino tinto y cianete, de 12 a 15 grados. Diríjase al Presidente de dicha entidad, don Domingo Arnedo, Quel (Logroño).

Lea siempre usted EL CASTELLANO

Elías López Marcos

A SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades Espolón, núm 8. - Burgos

Reparaciones eléctricas del automóvil e industriales. - Garantía absoluta.

GARAGE ELECTRICO 34 - SAN PABLO - 34

Intensa actividad militar en Noruega

Varlos cruceros y transportes aliados, hundidos.—Las tropas de desembarco británicas, bombardeadas.—El avance alemán sigue en todos los sectores, así como el envío de nuevos refuerzos y material.—Crónica de la D. N. B.—La Agencia Havas dice que el desembarco británico sigue efectuándose sin incidentes.—Las tropas inglesas cooperan juntamente con las noruegas.—La guerra en el frente Oeste.

“Trabajad y armaos para la grandeza de la Nación”, dice Mussolini

Comunicado alemán

Berlín.—El Alto Mando del Ejército Alemán comunica: «En la tarde del 20 de abril, fuerzas navales enemigas aparecieron ante Narvik y cogieron bajo su fuego, durante algún tiempo, el puerto y a la ciudad. Las tropas inglesas no intentaron desembarcar.

Las tropas alemanas que se encuentran en el espacio de Narvik se han apoderado de ocho mil fusiles y trescientas quince ametralladoras con municiones.

Han sido enviados sistemáticamente refuerzos de infantería y de artillería a Trondheim.

En los alrededores de Bergen y Stavanger, las tropas alemanas avanzan cada vez más y ocupan esta región de los pequeños destacamentos noruegos. En el espacio de Oslo, las tropas alemanas reforzadas continúan su marcha hacia adelante en todas las direcciones de Aamot; otro ha avanzado hacia el norte, a cincuenta kilómetros más allá de Hamar. Otras tropas alemanas se encuentran ante Gjøevik.

Las fuerzas navales alemanas han hundido en el fiordo de Hardanger a algunos pequeños barcos de guerra noruegos, en especial el minador «Tyr» y, además, han destruido una batería noruega.

Continúan los transportes de soldados y de material a Noruega.

Un antiguo contratorpedero polaco ha sido hundido por un submarino al noroeste de las Islas Shetland.

Como ya se ha anunciado, los aviones de combate alemanes atacaron a las fuerzas navales británicas el 19 de abril. Durante este ataque, fueron hundidos un crucero de primera clase, un crucero de segunda clase y cuatro buques de transporte.

La intervención de importantes unidades de aviones de combate alemanes ha sido particularmente eficaz en su acción contra los intentos de desembarco realizados por el enemigo el 20 de abril en los alrededores de Mansos y de Andelene. Cerca de esta última ciudad, un crucero fué alcanzado y hundido por una bomba del máximo calibre. Otro crucero fué alcanzado por bombas de calibre medio lanzadas por dos aviones. El crucero se incendió y a continuación encalló en la costa. En otro lugar, un barco de quince mil toneladas destinado al transporte de las tropas, ha sido alcanzado por varias bombas. Otro barco ha sido alcanzado por una bomba.

Las tropas inglesas desembarcadas en dos puntos, han sido atacadas eficazmente por medio de bombas y han sufrido sensibles pérdidas en hombres y material.

Las estaciones de Namsos y Andelene, han sido incendiadas y varias carreteras y puentes destruidos por las bombas.

En el frente del Oeste han sido rechazados los ataques de patrullas enemigas al S. O. de Sarlouis y de Bergzabern, con pérdidas para el

enemigo y sin bajas por parte nuestra. En las regiones limítrofes franco-alemanas se han producido el día 20 de abril varios combates aéreos. Uno de nuestros aviones sufrió una caída. Cinco aviones enemigos de diferentes modelos han sido derribados por los aviones de caza y la artillería antiaérea alemana.—Efe.

La crónica militar de la D. N. B.

Berlín.—En los días 19 y 20 de abril, la Aviación alemana ha combatido eficazmente a las tropas enemigas que, secundadas por las fuerzas navales, han intentado desembarcar cerca de los fiordos noruegos.

El día 20 fué hundido por las bombas un crucero y otro quedó fuera de combate. Un barco de transporte, de quince mil toneladas fué incendiado y otro gravemente averiado. Como resultado de la brillante actuación de la Aviación alemana durante el día 19 de abril y el 20 del mismo mes, han sido gravemente averiados cuatro cruceros y cinco buques de transporte.

El desembarco en Noruega que han decidido en apariencia las potencias occidentales, exige, dejando aparte las pérdidas eventuales, la ayuda y apoyo de las fuerzas navales británicas, que hasta ahora habían permanecido en sus puertos de guerra. Este hecho señala el comienzo del destroz y aniquilamiento sistemático de la «gran flota» inglesa. Gracias al buen tiempo, la Aviación alemana podrá desarrollar toda su actividad y toda su fuerza y potencia.

En la región de Narvik, donde se ha cogido un importante botín, las pérdidas alemanas han sido excepcionalmente reducidas. Narvik sigue en poder de los alemanes, aunque las fuerzas navales enemigas han causado grandes destrozos en la ciudad al hacer fuego sobre ella sin un fin determinado.

Continúa la pacificación del país, tanto en las ciudades costeras ocupadas como en la región de Oslo. El avance rápido de las tropas a lo largo de los ríos situados al Norte de Oslo, va adquiriendo caracteres de persecución. La artillería de montaña alemana ha contribuido en gran parte a quebrantar la resistencia enemiga en este sector.

El enorme botín recogido en Bergen, compuesto por millares de fusiles, ametralladoras y revólveres, con sus municiones correspondientes, hace prácticamente imposible toda tentativa de movilización noruega en esta parte del país. Entre los cañones enemigos capturados, los hay de todos los calibres, desde el 5.6 hasta 24 cms., así como cañones antiaéreos, faros e hidroaviones.

Los submarinos, alemanes continúan con éxito su actividad en el Skagerrak. Un submarino alemán

ha hundido a un antiguo contratorpedero polaco, en las inmediaciones de las Islas Shetland.

En el frente del Oeste, la aviación ha intensificado su actuación, merced a las buenas condiciones de visibilidad. Cinco aviones enemigos han sido derribados y un avión alemán se ha estrellado contra el suelo. Los aviones de reconocimiento alemanes han efectuado vuelos de exploración por encima del Este y del Norte de Francia, mientras que el enemigo ha violado la neutralidad de Luxemburgo, Bélgica y Países Bajos, al efectuar vuelos sobre Alemania.—Efe.

Crónica militar de Havas

París.—Las operaciones de desembarco de las tropas británicas en Noruega continúan desarrollándose sin ningún incidente ni pérdidas, y el plan de acción anglo-franco-noruego se ejecuta en sus menores detalles de manera sumamente favorable.

En los medios militares franceses autorizados se observa en su consecuencia, un gran optimismo en cuanto al desarrollo interior de las operaciones en Noruega. Se debe destacar el hecho de que no ha sido hundido ningún buque de transporte aliado, mientras que los alemanes, cuando desembarcaron, perdieron, a consecuencia de la acción naval de los aliados, numerosos transportes, cuyos millares de ocupantes se ahogaron.

En el Norte, región de Narvik, la situación no ha cambiado. Por otra parte, en los medios autorizados franceses se guarda el mayor silencio sobre las operaciones que se llevan a cabo en la región de Trondheim.

En el Sureste, es decir, en la región situada al Norte de Oslo, el Mando noruego ha roto voluntariamente el contacto, y los destacamentos noruegos se repliegan actualmente a nuevas posiciones, situadas un poco más atrás de las líneas abundantemente provistas de material. Parece casi seguro que los alemanes ocupen Elverum. La retirada de los noruegos se ha debido a la superioridad en número y armamento de los alemanes, que disponen en esta región de dos divisiones abundantemente provistas de material moderno, mientras que los noruegos son mucho menos numerosos y están mal armados. Este repliegue abandona en manos de los alemanes toda la región de superficie llana o relativamente fácil.

Las tropas noruegas defenderán ahora los primeros desfiladeros de las montañas que se aizan como un muro gigantesco, corlado por algunos valles, que se extienden desde Stavanger hasta la frontera sueca. En este lugar, la naturaleza de terreno compensará la inferioridad de armamento y número de los noruegos.

La aviación británica continúa, por otra parte, la obra de destrucción sistemática de los aeródromos por los cuales los alemanes tratan de traer refuerzos.

Después de los aeródromos de llegada de las fuerzas alemanas a Noruega, las fuerzas aéreas británicas han bombardeado ahora los aeródromos de salida de las mismas fuerzas.

El aeródromo de Alborg, en Jut-

landia, ha sido severamente bombardeado en el día de ayer. Esta ha sido la primera operación de guerra que se ha verificado en Dinamarca.—Efe.

La estrecha unión franco-británica

París.—La Agencia Havas comunica: «Se anuncia oficialmente esta mañana que la cooperación de las tropas francesas y británicas en Noruega constituye un nuevo menús a la propaganda alemana, que pretendía en los últimos días que había ahora dos guerras separadas: una guerra anglo-alemana en Noruega y una guerra franco-alemana en el Rin.

Esta nueva tentativa de separar a Francia de Inglaterra—añade la mencionada Agencia, demuestra una vez más que Alemania, en su designio de atacar a los pueblos de uno en uno, no ha tropezado más que con un obstáculo, de carácter decisivo: la alianza de Inglaterra y Francia, que combaten juntas en todas partes.

Pero esta vez también la propaganda alemana utiliza argumentos que se vuelven contra ella misma. Los franceses y los ingleses están unidos en Noruega, como sus flotas lo están en el Mar del Norte y como sus tropas en el continente. Además ha atacado a Noruega, pero aquí, como en todas partes, ha tropezado con los ingleses y los franceses, unidos en la lucha.—Efe.

La guerra en el frente del Oeste

París.—Crónica militar de la Agencia Havas del frente oeste: «Con el buen tiempo, la actividad aérea se ha intensificado. La jornada de ayer ha sido un gran día de actividad de la aviación. En ambos lados de la línea, tanto de día como de noche, numerosos aparatos de reconocimiento y fotografía se hicieron el espacio, acompañados naturalmente en sus misiones, por numerosos y rápidos aparatos de caza. De aquí han resultado, naturalmente, diversos combates, que terminaron todos con ventaja para los aliados. Los pilotos de la aviación británica en Francia derribaron dos aparatos alemanes y los pilotos franceses otros dos.

Un quinto avión alemán, fué atacado primeramente por los franceses y después por los belgas, cuya neutralidad había violado, y vino finalmente a ser derribado por la artillería antiaérea holandesa. Las aviaciones aliadas no tuvieron ninguna pérdida, a excepción de un aparato francés que se vio obligado a aterrizar en territorio belga.

En tierra, la situación ha seguido siendo sensiblemente la misma. Se puede, sin embargo, señalar una actividad más acentuada de la artillería en algunos sectores y cierta agresividad de las patrullas alemanas en la región de Nied, donde entraron en contacto con los puestos franceses y se repliegaron al primer tiro de fusil.—Efe.

De regreso

Ankara.—Ayer mañana llegó a Ankara el embajador de Francia Massigli, que viene de París, donde ha tomado parte en la reunión de los representantes diplomáticos franceses en el sureste de Europa.

En el mismo tren ha llegado a la capital turca el embajador de Inglaterra, que regresa de Londres, donde se ha celebrado una conferencia análoga de los representantes diplomáticos.—Efe.

Actividad de la aviación inglesa

Londres.—El Ministerio del Aire

Advertisement for 'HIPOFOSFITOS SALUD' featuring an image of a muscular man and text describing its benefits for health and vitality.

Advertisement for 'GANADEROSI' featuring 'CAPSULAS LAFONT' and 'Laboratorio LAFONT ANIÑON (Zaragoza)'. Includes an image of a horse and text about veterinary products.

comunica que en el bombardeo inglés contra el aeródromo de Aalborg, al norte de Dinamarca, un hangar sufrió daños y un avión de transporte alemán fué ametrallado en el momento en que aterrizaba.

En Christiansand fué bombardeado cierto número de aviones, y en Stavanger varias bombas alcanzaron la vía férrea.—Efe.

### La aviación alemana

Londres.—Varios aviones alemanes volaron anoche y ayer mañana sobre una ciudad de la costa sureste de Inglaterra, La D. C. A., entró en acción. Un gran aparato de bombardeo voló a escasa altura pese al intenso fuego de la defensa antiaérea.—Efe.

### «Trabajad y armaos para la defensa de la nación», dice Mussolini

Roma.—Italia celebró ayer el aniversario de la fundación de Roma y la Fiesta del Trabajo.

En toda la península se han celebrado diversas manifestaciones, las más importantes de las cuales han tenido lugar en el Capitolio de Roma, donde la Academia italiana se ha reunido en sesión extraordinaria bajo la presidencia del Rey Emperador para la entrega de premios literarios y distinciones.

En el Palacio de Venecia, el Duce ha presidido una ceremonia análoga para la distribución de diplomas y medallas a los mutilados del trabajo y a los obreros que se han distinguido.

Mussolini declaró: «En estos momentos sólo tengo que decir una cosa: trabajad y armaos para la grandeza de la nación. Esta ha de ser la consigna de todo el pueblo».—Efe.

### Medidas suecas

Estocolmo.—El Gobierno sueco ha pedido al Parlamento la puesta en vigor de la ley relativa al servicio de trabajo obligatorio, previsto para caso de necesidad. Por otra parte, el Gobierno ha solicitado un crédito de 50 millones de coronas con objeto de reglamentar el precio de la maneca y otro crédito de 65 millones para la compra de material de artillería.—Efe.

### Dice el Almirantazgo Inglés

Londres.—El Almirantazgo publica anoche el siguiente comunicado: «Durante la jornada de ayer hubo poca actividad enemiga sobre Namoros. Varios ataques aéreos fueron rechazados. La ciudad sufrió daños de consideración. Las pérdidas airtadas se redujeron a un pesquero armado inglés, hundido por bombas alemanas. Las tropas aliadas no tuvieron ninguna baja».—Efe.

### Vapor alemán hundido

Estocolmo.—El vapor alemán «Juer que Fritzeu», de cinco mil toneladas se ha hundido ayer cerca de Landsort.—Efe.

### Lillehammer, ocupado por los alemanes

Berlin.—La D. N. B. anuncia anoche que las tropas del Reich que operan en Noruega han entrado en Lillehammer, después de rápido avance.—Efe.

### Varias violaciones del territorio belga

Bruselas.—El ministerio de Defensa Nacional comunica: «Varios aviones extranjeros volaron sobre territorio belga en la tarde de ayer, durante la noche pasada, y en el curso del día de hoy. Algunos de estos aparatos fueron identificados como alemanes y dos como ingleses».

Nuestros medios de defensa antiaérea entraron en acción rápidamente para ahuyentarlos y el Gobierno hará las oportunas reclamaciones a Berlín y Londres, contra estas violaciones de su neutralidad.

Por otra parte, se confirma la pérdida de un avión alemán que fué derribado ayer por los cazas belgas y que fué a caer en el Limburgo holandés.—Efe.

### Parte británico

Londres.—Comunicado oficial del ministerio de la Guerra inglés: «Prosiguen las operaciones en Noruega. Las tropas británicas operan conjuntamente con las noruegas».—Efe.

### Combates aéreos

Londres.—El ministerio del Aire comunica que por el Cuartel General de las fuerzas aéreas de Francia, se comunica que una patrulla de ocho aviones tuvo un encuentro ayer mañana con doce aviones alemanes sobre Saarlauter. Atacaron a la escuadrilla alemana, derribando dos de los aviones de la misma que se estrellaron en territorio alemán.

Otro avión fué puesto fuera de combate. Por la tarde, en otro combate, fueron derribados un avión alemán 110 y un 109, los cuales payaron en territorio francés. Hay que señalar la pérdida de otro «Messerschmitt», este como probable. En el combate de la mañana resultó herido un piloto. Los demás aparatos regresaron indemnes.—Efe.

### La Junta Económica del Hospital Militar de esta Plaza

Hace saber: Que el día 10 de Mayo, a las diez y media horas, se celebrará concurso para la adquisición libre de artículos necesarios al mismo durante el mes de junio próximo venidero; aquellas personas que pudieran interesarse concurrir al mismo encontrarán el anuncio detallado en el tablón de anuncios del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital o en la Secretaría de la misma, sita en la Jefatura Administrativa del Hospital Militar de esta plaza, donde podrán consultarlo, así como los pliegos de condiciones en esta última y a las horas hábiles de oficina. Burgos 20 de Abril de 1940.—El Capitán Secretario, Máximo Martínez.

### Una estación de engrase

con perfecta instalación, donde logrará que su coche marche suavemente, está a su disposición en

## GARAGE ESPAÑA

SAN PABLO, 5.—TELEFONO 2241. BURGOS

### FABRICA DE MUEBLES DE LA VIUDA DE Claudio Angulo

Se construye toda clase de muebles y se hace en clase de carpintería a su gusto.

Ventas a plazos y al contado

Carrtera de Madrid, 8

Se venden mules, yeguas y toros de labor, a prueba, en la Granja «Bascones del Agua» (Burgos).

## CASA MUNGUIA

PLAZA MAYOR, 42

### SECCION DE MAQUINAS DE ESCRIBIR



Máquina «Underwood» de Oficinas u otras marcas



Máquinas de escribir portables y otras marcas

## Lotería Nacional

Madrid.—En el sorteo celebrado esta mañana han resultado premiados los siguientes números:

Con 150.000 pesetas

13.826, Cartagena, Cádiz, Sevilla.

Con 80.000 pesetas

17.003, Játiva, Madrid.

Con 60.000 pesetas

28.291, Barcelona.

Con 30.000 pesetas

8.386, Veger de la Frontera, Madrid, Gijón.

Con 3.000 pesetas

12.705, Valladolid, Madrid, Sevilla.

16.703, Valladolid, Granada, Murcia.

35.636, San Fernando

22.142, Málaga Albacete.

5.234, Valencia, Granada, Sevilla.

24.115, Madrid, Málaga.

19.401, BURGOS, Gijón, Melilla.

12.846, Barcelona, Madrid, Murcia.

34.645, Barcelona, San Sebastian, Sevilla.

1.257, León, Madrid, Sevilla.

24.414, Barcelona.

14.134, Línea de la Concepción, Madrid, Sevilla.

21.840, Almería, Barcelona, Bilbao.

526, Madrid, Córdoba, Sevilla.

4.055, BURGOS, Vitoria, Pamplona.

35.762, Córdoba, Jerez, Madrid.

21.089, Sevilla, Cádiz, Madrid.

26.297, Madrid, Línea de la Concepción.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

### Compras y Ventas

Compra venta de muebles usados y botellas. Línea de Afuera 7.

Se vende una colección de los «Boletines Oficiales del Estado» de los años 1936-37 y 38, encuadernada. Razon en esta Administración.

Vendo fábrica de gascoas, accesorios y envases. Razon en Briviesca, A. Quintano.

Se vende coche Ford 8 H.P. último modelo y Fiat 10 H.P. toda prueba.

Vendo coche y silla niño seminuevos. Avenida del Generalísimo 21, 3.º

Se vende baño en buen uso, General Mola número 11 duplicado, 1.º, derecha.

Se vende cama dorada y otros efectos. Hélices del Alcázar, 3. 3.º derecha.

Arriendos y hospedajes Se arrienda amplio local, 5 huecos en San Pablo núm. 9. Informes: Hotel Avila.

VARIOS Almirra, vnastr en niños de ambos sexos. Puebla, 2, duplicado, 3.º; Burgos.

Uterias y colocaciones Se necesita pastor para la duña del pueblo de Róceroso. Para tratar con el Alcalde.

«El art. 6.º del Decreto de 10 de Mayo de 1939, determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que solicitan. Los patronos que figuran en esta sección, antes de iniciar el sueldo acordado a dicha Oficina, quedan no exentos de las obligaciones de dicho artículo. Los anunciantes se han inscrito previamente como patronos en la citada Oficina de Colocación, conforme «previsto» el Decreto de 14 de Octubre de 1939, el que asimismo determina que el cumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas».

Pastores se necesitan coto de Quintanajar. Informes: en dicho coto o en Burgos Farmacia de la Plaza de Vega.

## ¡HERNIADOS!

Gabinete ortopédico, con taller de su propiedad, del conocido y acreditado ortopédico

### JESUS DE GRADO

Plaza de Prim, 23, 1.º derecha.—Burgos.

Se construyen y arreglan toda clase de aparatos ortopédicos. Últimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el mal de POTT y derivaciones de la columna vertebral. Plantillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, riñón flotante, descenso de estómago, eventraciones, y medicación para cada caso.

Aparatos herniarlos sistema «Tallmán»

construidos especialmente para cada caso, garantizando la absoluta contención de la hernia.

Precios económicos. Horas, de 10 a 4

## VENTA de ciento cincuenta camiones de aceite pesados de ocho toneladas, marca Fiat modelo «634» en estado de nuevos y dispuestos para prestar servicio inmediatamente

Debidamente autorizado por el Ministerio de Industria y Comercio (Rama del Automóvil) para la adquisición del material de las Fuerzas Legiónarias Italianas, su importador lo pone a la venta por un plazo de veinte días. Los pedidos y reconocimiento de los referidos camiones pueden hacerse en Madrid, calle de Martínez Campos, 7, donde las personas interesadas en su adquisición, mediante la entrega del 12% de su importe, recibirán el orden para hacerse cargo del mismo con un riguroso turno con respecto a la fecha de los pedidos, en el lugar donde se hallan apartados, después del pago total.—El importador, MOISES G. TABANERA.

## Notas de Sociedad

### PETICIONES DE MANO.

Por doña Tomasa Gimeno, viuda de Herrarte y para su hijo Angel, ha sido pedida a don Silverio del Alamo Martínez la mano de su simpática hija Trinidad.

La boda se celebrará en breve.

—Por la acudalada viuda doña Mercedes Martínez de Tejada, de Valladolid, y para su hijo don Paulino Martínez y Martínez de Tejada, Sargento de Ingenieros, en esta Plaza, ha sido pedida la mano de la señorita doña María Paz Ruiz Díez, hija de los propietarios industriales don Gerardo Ruiz Díez y doña Regina Díez Tamayo. La boda se celebrará, Dios mediante, en la primera decena de junio.

### NNECROLOGO CA.

En el pueblo de Ros y a la avanzada edad de 75 años, ha fallecido doña Vicenta Ortega Arcos, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

Descanse en paz y reciban su apenado esposo don Ignacio Arcos Tejada, hijo don Enrique (cura párroco de Ros) y demás familia, nuestro sentido pésame y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma de la finada.



## Coñac Terry

### Alpargatas más baratas que precio de tasa

Fabricante: Casimiro Díaz.—Haro Hijo y Sucesor de Fermín Díaz

Blancas Pelotaris, tamaño 27/29 a 2'20 pesetas par. Id., id., id. 24/26 a 2'10 id. Id., id., id. 21/23 a 1'90 id. Id., id., id. 20/17 a 1'80 id. En el precio van incluidos todos los descuentos.

Si son negras aumentan 0'20 más en par. Mandar el importe por adelantado y agregar 3 pesetas más por cada 100 pares para embalajes.

### Licores, Aguardientes Vinos Generosos

## Aguarón

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 18 BURGOS

## ASTILLAS, SERRIN TACOS

Servicios a domicilio

Teléfono 15-26 SAN PABLO 15

Espumosos «La Caladraj», S. L.

## «LA COCINA»

Modelos especiales para SALSAS y CAFES

Vicente R. Canales y Bonifaz, BURGOS

## Noticias varias

Hemos recibido el primer número de la revista médica «Clínica y Laboratorio» y «La Opinión Médica», que aparecen después de la suspensión forzada durante la guerra.

En el momento actual, ambas publicaciones, constituyen un alarde científico y tipográfico, que honra a la clase médica española.

Al comunicar a nuestros lectores esta grata noticia, les trasladamos el ruego de la Dirección de esta Revista, de que se dirijan directamente a sus Oficinas en Zaragoza, Paseo María Agustín, 29, para cuando a dichas publicaciones se refiera.

—(O):— En la Oficina de la Guardia Municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño, se halla depositada una maleta que ha sido encontrada en la carretera de Santander por el chófer de Continental Auto Jesús Rodríguez.

### Droguería HICVA Perfumería

Grandes existencias de sosa y artículos de limpieza en general. Plaza de Vega

### Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA Día 23, martes, San Jorge, mártir. Rito semidoble; color encarnado. Misa de este Santo. Todo lo demás como ayer.

### Sección de Estadística REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Carlos Casado Gullarie, Inés Angulo Saez, Luis Llop Bonicón, Adrian Vitor Larrosa Barbero, José Luis Arce Sebastian, Luis Alonso Rojo.

Defunciones.—Martina Sanz Santos, de Villalvilla de Gumiel, 29 años Casa Maternidad.

Inocencia Arroyo Herranz, de La Cueva de Roa, 43 años, Hospital Provincial.

Miguel López de la Herra, de Burgos, 20 días, Casa de Caridad.

Agapito Massa Abril, de Anilla del Pinar (Palencia), 85 años, General Mola, 21.

Teresa Alvarez Pérez, de Zamora, 7 meses, Almirante Bonifaz, 17.

### VENTA

a pública subasta ante el Notario Don José M.ª Hortelano de Vrcullu, Calle de Santander 3, 2.º, se vende una participación de la casa calle de Miranda núm. 5, el día 29 de los corrientes mes y año, y en el caso de no haber licitadores, se celebrará segunda subasta el día 30 de los mismos, a las cuatro de la tarde.

## Anisados y Licores

AGUARDIENTES — VINO DE CAJAS — VINOS BARROS Y GENEROSOS — VINAGRES PUROS — VINOS FINOS DE MESA

### V. DEL BARRIO

Albaldaga Municipal y Santander, 33-35-Burgos

## Fernández - Villa Hermanos

BANQUEROS

Casa fundada en 1872

BANCA — BOLSA — CAMBIO

Compra de oro—Pago de cuentas

CAJA DE AHORROS



## La Unión y el Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

FUNDADA EN 1864

Domicilio, A 42 MADRID

Subdirectores en Burgos y Provincia: Ricosogez G. Oñalanda—INCENDIOS Manuel G. Gallardo.— ACCIDENTES, VIDA, TRANSPORTES, VALORES Y ROBO

Oficinas, Vitoria, 9, 1.º

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL